

## **25 - Projet artistique de la Compagnie ASTROLABE Production - Attribution d'une subvention pour le projet de création «Nouvelles d'Elles»**

**Mme GERDIL-DJAOUAT, Conseillère Municipale Déléguée, Rapporteur :**

### **I - La compagnie ASTROLABE PRODUCTION**

ASTROLABE Production est une «compagnie de théâtre et de Solidarité» qui produit, soutient et encourage la création artistique en Europe et à l'international dans différents domaines : Théâtre contemporain et écriture dramatique, théâtre musique et danse, lecture publique, vidéo et cinéma, arts numériques. Elle propose des ateliers de formation de comédiens à partir de textes contemporains.

Depuis 1999 la Compagnie ASTROLABE Production voyage en Afrique pour y représenter des pièces de théâtre, proposer des concerts avec la formation jazz Baton Rouge Quintette (Togo, Bénin, République Centre africaine). Des programmes de formation accompagnent la démarche artistique de ses voyages : atelier de pratique artistique, atelier théâtre et musique, atelier d'écriture automatique. Nous partageons la musique avec les musiciens africains rencontrés dans les festivals, certains sont venus jouer à Besançon sur deux saisons.

Dans ce cadre, la Compagnie ASTROLABE Production souhaite développer un échange artistique. Elle souhaite rencontrer des artistes, créer des spectacles en commun, ainsi que rencontrer les populations et proposer des espaces de dialogue avec les publics.

Lors de la 2<sup>ème</sup> édition du FETHEKAO 2013 de Kaolack au Sénégal, la Compagnie ASTROLABE Production a présenté «Le Ventre de la Baleine», pièce de Stanislas Cotton qui traite de la violence conjugale. Cet événement a permis des échanges avec des artistes africains sur des sujets de société. Dans le cadre de la tournée africaine de présentation du spectacle, un film «Rêve d'Aphrodite (n'est pas d'être battue)» a été réalisé. Celui-ci est diffusé parallèlement aux représentations du spectacle.

### **II - Présentation du projet**

«Nouvelles d'Elles» est un projet de coproduction entre la compagnie ASTROLABE Production, la compagnie ATI (Sénégal) et la compagnie GINDI (Sénégal). Il vise à la création d'un spectacle de théâtre et la réalisation d'un film de promotion artistique à partir de la restitution des ateliers de la résidence de création. Ce projet de spectacle a pour thématique la place des femmes dans le monde et de leur avenir dans la société d'aujourd'hui. Il se base sur l'œuvre «Elles» du Stanislas COTTON.

### **III - Déroulement du projet**

Un premier atelier de recherche est mis en place avant départ, CDN Franche-Comté, Friche artistique des Prés de Vaux à Besançon en avril/mai 2014.

Ce projet réunira dans un deuxième temps des artistes sénégalais et français, pendant trois semaines de création, pour aboutir à un spectacle présenté à l'Alliance Française de Kaolack et au Centre Culturel Régional de Kaolack les 28 et 29 octobre 2014.

1) Atelier de création d'après «Elles» Texte Abécédaire de Stanislas Cotton. Nous poursuivons notre travail autour de l'écriture de Stanislas COTTON. Ainsi, auront lieu des ateliers de création, à Besançon puis à Kaolack au Sénégal. Un travail de recherche et d'écriture automatique selon des thèmes présents dans le texte.

2) Travail d'improvisation à partir de cette matière textuelle. Écriture automatique produite pas les acteurs et actrices, recueillie pendant l'atelier à Kaolack. Ce parti pris va dans le sens d'une parole exprimée par les femmes et les hommes lors d'improvisations sous la forme d'une écriture instantanée, en vue d'une restitution de cette parole par le biais du théâtre et de la mise en scène.

3) Un film de promotion artistique lié à ce projet de Solidarité Internationale sera réalisé au Sénégal, à Kaolack, Latmingué, et sur d'autres sites pendant cette période de création. Ce film, témoignage de la résidence et des ateliers de création au Sénégal, sera réalisé par Isabelle SOSOLIC (Technicienne vidéaste). Le montage du film se fera au retour d'Afrique à Besançon.

Une tournée réunissant la Compagnie ASTROLABE Production et ses collaborateurs est prévue au Sénégal et en Gambie, à Dakar, Saint-Louis, Ziguinchor, Banjul en 2015 et en Europe (Besançon, Avignon 2015, Bruxelles, St-Gilles, Namur).

Dans une logique de partenariat et de pérennité, la compagnie souhaite poursuivre son travail avec les musiciens et les acteurs rencontrés à Kaolack à la dernière édition.

#### **IV - Perspectives de diffusion du spectacle**

SENEGAL Festival FETHEKAO

Alliance Française de Kaolack du 8 au 29 octobre 2014

Tournée Afrique organisée par Cie ATI et Cie GINDI de Kaolack en 2015

- Alliances Françaises et/ou Instituts Français de Dakar, Saint-Louis, Ziguinchor,
- Alliance Française de Banjul (Gambie)

La compagnie ASTROLABE Production a le projet d'inviter les artistes sénégalais en France et de présenter le spectacle (Théâtre et film) à Besançon durant la saison 2015.

Une représentation au Petit Théâtre de la Bouloie à l'occasion des «Rencontres du Théâtre Universitaire de Franche-Comté», un accueil en résidence Ville de Besançon suivi de la diffusion du spectacle «Nouvelles d'Elles» ainsi que la diffusion du film à venir sont programmés.

Il est donc proposé d'accorder une subvention de 1 000 € à cette association dans le cadre de ce projet.

En cas d'accord, la somme de 1 000 € sera prélevée sur le budget de la Mission «Lutte Contre les Discriminations» sur la ligne 65.020/6574.007029 CS 10068.

#### **Proposition**

Le Conseil Municipal est appelé à se prononcer sur l'attribution d'une subvention de soutien de 1 000 € à l'association «ASTROLABE Production» pour son projet de création «Nouvelles d'Elles».

**«M. LE MAIRE** : Il n'y a pas de remarques ? C'est adopté».

Après en avoir délibéré et sur avis favorable unanime de la Commission n° 2 (1 abstention), le Conseil Municipal, à l'unanimité des suffrages exprimés, décide d'adopter la proposition du Rapporteur.

*Récépissé préfectoral du 26 septembre 2014.*